

カレッジ通信

智辯学園奈良カレッジ小学部
令和4年度 9月号
令和4年9月16日発行

9月
September

9月も半ばを迎え、ようやく秋の気配が漂い始めたように感じます。8月25日に2学期始業式を行い、1年で一番長い学期がスタートしました。

登校してきた児童たちは元気いっぱいの笑顔でした。児童たちの姿を見て、きっと充実した夏休みを過ごしてくれたのだろうと嬉しく思って児童たちを迎えるました。児童たちと一緒に2学期も頑張ろうと改めて気持ちを引き締めました。

2学期始業式で児童たちに、腰塚勇人（こしづか はやと）さんという人の「5つの誓い」を紹介しました。

中学校の体育教師だった腰塚さんは、スキーで転倒して「首の骨」を折り、医師から「一生、寝たきりかもしれない」という宣告を受けました。しかし、下半身や右半身の麻痺など身体に障がいを残しながらも、4カ月で職場復帰という「奇跡の復活」を遂げた人です。

その体験をもとに「命の授業」という6分程の動画を公開しておられます。

腰塚さんは、ケガをして入院し、リハビリに取り組む中で、自分の命が生かされていて、周りの人たちに支えられているということを強く感じたそうです。

だから、社会復帰するときには「自分の命の使い方」を真剣に考えた。ケガをして、命があることも生きていることも当たり前ではないということに気づかされた。そこで、「自分と他人の命を傷つけない」ということ、「命の喜ぶ生き方をする」ということを決意したそうです。それを具体的に、実際の行動に移すための自分との約束が、「5つの誓い」なのだけれどです。

「5つの誓い」

- 「口」は、人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう
- 「目」は、人のよいところを見るために使おう
- 「耳」は、人の言葉を最後まで聴いてあげるために使おう
- 「手足」は、人を助けるために使おう
- 「心」は、人の痛みがわかるために使おう

「5つの誓い」はやろうと思えば誰でもできることです。本校児童たちにも、自分の命も他人の命も大切にして「命の喜ぶ生き方」をしてほしいと願っています。

現在、学校では、どの学年の児童も運動会に向けて練習に励んでいます。保護者の皆さんに自分たちの精一杯競技する姿やできる限りの素晴らしい演技を見てもらおうという児童たちの熱い思いが感じられます。

学習についても、夏休み気分がすっかり抜けて、ようやく落ち着いて取り組めるようになってきました。運動会の練習は練習、日々の学習は学習というように、けじめをつけて学習に励むことが大切です。特に日々の授業は、積み重ねが不可欠です。児童たちは気持ちをしっかり切り替えて集中して学習に取り組むようにと促しています。児童たちの主体的な学びに期待しています。

また、気候の変わりやすいこの時期、健康面に気を使う必要があります。練習で疲れたとしても、児童たちには規則正しい生活を送ってほしいと願っています。

まだまだ新型コロナウイルス感染症も収束する気配を見せませんが、油断することなく感染防止に努めながら児童が安定した学校生活を送るように私たち教員も精一杯励んでまいりますので、2学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

9~10月の学校行事

月	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事
9	16	金		10	1	土	冬服着用（合服可）
	17	土			2	日	運動会
	18	日			3	月	10月2日の振替休日
	19	月	敬老の日		4	火	
	20	火	感謝祭		5	水	
	21	水			6	木	
	22	木			7	金	
	23	金	秋分の日		8	土	
	24	土	6年中学部説明会 6年修学旅行説明会		9	日	
	25	日			10	月	スポーツの日
月	26	月			11	火	感謝祭
	27	火			12	水	
	28	水	運動会予行		13	木	
	29	木			14	金	
	30	金			15	土	週休日
					16	日	

※10月から冬服着用（合服可）ですので、ご注意ください。

※10月2日（日）が雨天の場合、運動会は9日（日）に延期し、2日（日）は休日、3日（月）は通常授業とします。9日（日）も雨の場合、12日（水）以降順延となります。

1日子ども知事

「1日子ども知事」は、子どもたちに奈良への愛着を深めてもらうことを目的として、奈良県在学の小学5・6年生の応募者から10名が選ばれて知事の仕事を体験する催しで、奈良県が毎年実施しています。

今年も本校児童が応募し、6年1組高橋零月さん、6年2組鈴木ともかさんが選ばれました。当日は模擬記者会見や執務体験、奈良の木を使った木工体験やVRなどによる文化財の鑑賞をしました。以下に「1日子ども知事」をした2人の感想を掲載します。

6年1組 高橋零月 さん	6年2組 鈴木ともか さん
1日子ども知事で一番緊張したのは記者会見です。テレビで見るような記者会見場で大勢の記者の方がおり、私の発表に関して質問してくるので、心臓が爆発し、胸がつぶれるかと思うほど緊張しました。 一番心に残ったのは、荒井知事との対談です。特に知事さんのおっしゃった「自分が協力すると、自然に他の人も協力してくれる。」という言葉が印象に残りました。 1日子ども知事の経験は、自分にとって貴重で思い出深いものとなりました。	1日子ども知事では、普段できないような経験をさせてもらいました。特に印象に残ったのは、議事堂の壇上で一人ずつ現役の議員さんたちの前で「知事になつたらやりたいこと」を発表する場面でした。それは、まるで知事選出馬の時の選挙演説のようで、緊張はしましたが、良い経験の場でした。まず、そのような場所で話すということ 자체も貴重な経験ですが、政治の世界の一部を少し体験することができて、楽しくもあり、勉強にもなりました。

8月午前中授業

8月の午前中授業期間で、学年ごとに様々な活動に取り組みました。体験的で楽しい活動をたくさん行いました。各学年の様子を紹介します。

【1・2年生】シャボン玉、スライム作り、水鉄砲



【3年生】ペットボトルロケット



【4年生】鳥よけづくり、プログラミング、民鉄新聞発表会



【5・6年生】裁判所見学、租税教室



夏休み作品展

9月6日（火）に夏休み作品展を実施しました。児童が夏休みに制作した工作や絵画、自由研究がたくさん展示されました。どれも学習したことを上手に生かし、時間をかけて制作されたものばかりでした。



令和4年度 運動会について

●団長紹介と意気込み

赤組団長 大原 一士くん



赤組は、1～6年生全員が目標の「優勝」を勝ち取るため頑張りたいと思います。どの競技にも全力で取り組み、最後はみんなが笑顔で終わればいいなと思っています。

青組団長 徳原 彩旬さん



青組は、みんなが楽しい運動会にしたいと思います。目標は優勝ですが、一人一人が楽しめる運動会になるように頑張りたいと思います。もちろん優勝できるように頑張ります。

黄組団長 柴田 凛くん



今年の黄組は笑顔を大切にするチームにしたいです。目標はもちろん優勝ですが、チーム全体で一致団結し、みんなの最高の思い出になる運動会にしたいです。

緑組団長 可兒 馨和子さん



私はみんなとのチームワークを大切にし、全力で頑張りたいと思います。そして、優勝をつかみ取り、みんなにとって悔いのない運動会にしたいです。

●学年種目の紹介

今年度は「1・2年生」「3・4年生」「5・6年生」で学年種目を実施します。

★1・2年生…「ハチャメチャ玉入れ」

一生懸命玉入れをします。どれだけかごに球を入れることができるか、注目してください。

★3・4年生…「進撃の巨球」

大玉転がしだけでも大変なのに、なんと障害物も用意しました。上手に協力して転がすことができるか注目です。

★5・6年生…「みんなでジャンプ」

毎年6年生の恒例種目を、今年は5年生も一緒に参加して実施します。たくさん練習をしました。どれだけ跳べるか楽しみにしてください。

今年の全国学力・学習状況調査の結果について

6年生が本年度4月19日（火）に受験した全国学力・学習状況調査の結果が届きました。今年の調査は、国語・算数・理科の3教科と児童質問紙の4種類の調査問題でした。本校では、児童の基礎学力を確認するのに良い機会と捉え、毎年調査に参加しています。また、児童質問紙で児童各人の生活の様子がわかるものも本調査のメリットであると考えています。結果についての総括を、本校ホームページの「児童保護者の皆様へ」に掲載しています。どうぞご覧ください。